

LA VOZ DE ÚLTIMA ESPERANZA

Ana Mayorga adelanta cartera de iniciativas

Nueva alcaldesa quiere revertir “sequía” de proyectos que afectó desarrollo de la comuna

» Si bien asumirá el cargo recién el 6 de diciembre próximo, se reunirá la otra semana con el gobernador regional para abordar diversos temas que son urgentes para el bienestar de los natalinos.

Situación del nuevo relleno sanitario municipal, recambio de luminarias, bacheo en las calles y desarrollo de la red de alcantarillado y agua potable para el sector de Prolongación Rubén Darío son algunos de los temas que la futura alcaldesa de Natales, Ana Mayorga, conversará con el gobernador regional, Jorge Flies, el próximo lunes.

La máxima autoridad regional citó a las diez autoridades alcaldías electas de la región para conocer qué proyectos quieren financiar con fondos del Gore.

Durante la campaña electoral, uno de los temas expuestos por los cuatro candidatos que buscaban quedarse con el sillón alcaldicio de Natales fue la sequía de proyectos por parte de la administración de Antonieta Oyarzo. Incluso en un acto de campaña de Jorge Flies en la capital de la provincia de Última Esperanza, al ser cuestionado por algunos vecinos por la ausencia de proyectos para Natales, endosó al responsabilidad a la gestión de Oyarzo la carencia de iniciativas. Mayorga busca revertir esto y recuperar la capacidad generadora de proyectos que la municipalidad natalina tuvo hasta el término de la administración de Fernando Paredes, quien antes de ser imputado, tenía la fama de ser un gran apalancador de recursos.

El primer tema que conversará con Flies será el desarrollo de un programa de bacheo de las principales arterias de Natales, con el fin de entregar una solución a corto plazo al problema de los hoyos en las calles. “Luego deberíamos avanzar en el recarpeteo de las calles, ya que eso implica mayores recursos”, indicó en conversación del El Natalino la nueva jefa comunal, Ana Mayorga. Javiera Carrera y Av. España serían las calles que a los ojos de Mayorga deberían ser recarpeteadas completa.

¿Qué pasó con el relleno sanitario?

Es una de las preguntas que tiene Ana Mayorga a Jorge Flies, ya que en 2021 se informó que durante el segundo semestre de ese año iba a entrar en operacio-



Ana Mayorga, alcaldesa de Natales.



Jorge Flies, gobernador regional.



A más de tres años de terminadas las obras, aún no se puede utilizar el relleno sanitario.

nes este relleno, el cual se iba a transformar en el primero de su tipo en la región. Según publicó La Prensa Austral en 2021, las obras iban a ser recepcionadas en abril de ese año por el gobierno regional quienes debían presentar un plan de gestión ante la secretaría regional ministerial de Medio Ambiente y tramitar los permisos sectoriales para el agua potable, alcantarillado, electricidad y el futuro funcionamiento de la planta de residuos peligrosos. En abril de 2021 la gobernación regional estaba al mando de Jennifer Rojas, designada por la segunda administración de Sebastián Piñera.

Este recinto abarca 45 hectáreas, se ubica camino a Villa



Pauta de prensa de la alcaldesa Antonieta Oyarzo en donde anuncia el inicio del proyecto de agua potable y alcantarillado en el sector de Prolongación Rubén Darío.

Cariño a unos 6,5 kilómetros al sureste de la capital turística. Pretendía recibir los desechos domiciliarios de Natales y Torres del Paine. Cabe destacar que el actual vertedero municipal cumplió su vida útil.

En 2021 el Consejo Regional aprobó \$413 millones para terminar algunas obras que no estuvieron contempladas en la licitación inicial. A pesar de los anuncios y aumento en los recursos, han pasado más de tres años y el relleno sanitario aún no entra en operaciones. Ana Mayorga confiesa que uno de sus primeros objetivos es solucionar todos los escollos que presenta esta obra para que entre lo más pronto en operación.

La última noticia que se supo de este relleno fue en enero de 2023 cuando el Concejo Municipal de Natales aprobó el proyecto de asesoría para el seguimiento y saneamiento ambiental del vertedero comunal de Natales, y para la puesta en marcha del nuevo relleno sanitario. Esta iniciativa fue financiada con recursos de la Subsecretaría de Desarrollo Regional quienes aportaron \$66 millones.

» Según publicó La Prensa Austral en 2021, las obras iban a ser recepcionadas en abril de ese año por el gobierno regional quienes debían presentar un plan de gestión ante la secretaría regional ministerial de Medio Ambiente.

Anuncio de alcantarillado

“Alcaldesa anunció inicio de obras de saneamiento sanitario y alcantarillado a vecinos de pasaje Rubén Darío”, así tituló la página de la Municipalidad de Natales en octubre de 2022. Antonieta Oyarzo llegó acompañada de los entonces concejales Guillermo Ruiz, Marcelo Contreras, Juan Ojeda y funcionarios de la Secretaría de Planifi-

» Sigue en la P2

Fecha: 20-11-2024
 Medio: La Prensa Austral
 Supl. : La Prensa Austral
 Tipo: Noticia general

Pág. : 12
 Cm2: 243,6
 VPE: \$ 318.376

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Título: Nueva alcaldesa quiere revertir “sequía” de proyectos que afectó desarrollo de la comuna

Viene de la R1

cación. Mayoría denuncia que esto quedó en puro anuncio y que los vecinos durante la campaña le reclamaron ante la falta de respuesta.

En octubre de 2022 se señaló que se destinarían \$270 millones, apalancados a través del Programa de Mejoramiento de Barrios de la Subdere. “Esta obra tiene un plazo de ejecución de 210 días, por ello su fecha de término se proyecta para mayo de 2023”, informaba la municipalidad. “Nos interesa saber qué pasó con esto”, indica la nueva jefa comunal de la capital de la provincia de Última Esperanza.

Electrificación Huertos Familiares

Otro tema que Ana Mayoría quiere acelerar es el proyecto de electrificación del sector de Huertos Familiares, otra inicia-

tiva que fue anunciada y que a los ojos de la nueva alcaldesa se deben ver avances concretos. Según la página de la municipalidad esto se encuentra en la etapa de formulación del proyecto.

Esto considera una inversión de \$740 millones, beneficiaría directamente a 85 familias del sector y lograría un alcance de 300 personas. Los sectores de Huertos Familiares que se incluirán dentro del proyecto corresponden a Amador Gutiérrez, Camino 1, 3 y 4, Clodomiro Rosas, Pablo Ortega, Félix Valenzuela, Juan Bautista Campos, y otros. Esta debe ser presentada al Ministerio de Desarrollo Social y Familia para su aprobación, y posteriormente al gobierno regional para su financiamiento.

Retomar el recambio de luminarias

Otra duda que quiere resolver la recién ungida alcaldesa es ejecutar los recursos aprobados



En diciembre de 2023 se aprobaron recursos para el proyecto de recambio de luminarias.

el 14 de diciembre de 2023 por el Consejo Regional. La iniciativa consideraba la reposición de 3 mil 220 luminarias, las cuales pasaría de utilizar sodio de alta presión a contar con tecnología Led.

Durante el primer semestre de 2022, la Municipalidad de Natales traspasó formalmente el proyecto Luminarias al gobierno regional de Magallanes, con el fin de que el Gore reformule las

bases y continúe con el proceso licitatorio. Lo anterior, debido a la gran cantidad de consultas que surgieron en el proceso por parte de las empresas interesadas.